

# Ar Redadeg



*La course pour la langue bretonne*

***Les villes de départ et d'arrivée  
de la course 2016  
ont été choisies !***

Ar Redadeg a di da di – BP 15 – 35310 Morzhell / Mordelles  
[darempred@ar-redadeg.org](mailto:darempred@ar-redadeg.org) - 06 08 64 99 72 -  
<http://www.ar-redadeg.bzh>

Association enregistrée sous le n°W353006925 le 4/12/2008  
Siret : 518 503 628 00019 - APE 9499Z



Pour la  
cinquième Redadez en 2016

Départ le 29 avril de Saint-Herblain  
en Loire-Atlantique

Arrivée le 7 mai à Locoal-Mendon  
dans le Morbihan

## Départ de Saint-Herblain / Nantes en Loire-Atlantique

L'organisation du départ sera portée par Yezhoù ha Sevenadur en partenariat avec le tissu associatif nantais ainsi qu'avec la participation de l'Agence Culturelle Bretonne de Loire-Atlantique (ACB 44).

Le site du Sillon de Bretagne sera le lieu de départ de la 5ème Redadeg, les participants pourront découvrir le nouvel aménagement de cet ensemble urbain, en particulier le théâtre de verdure et l'espace guinguette au pied de l'immeuble du Sillon de Bretagne, bien connu pour sa forme particulière qui ne passe pas inaperçue avec ses presque 100 mètres.



**Le départ la Redadeg 2016 coincidera avec l'inauguration des nouveaux locaux de l'association Yezhoù ha Sevenadur sur le site de l'Angevinière tout à côté du Sillon de Bretagne.**

Ce déménagement est rendu possible par l'engagement fort des communes de Saint-Herblain et Nantes ainsi que celui de Nantes Métropole.

Avec des bâtiments de 3.000m<sup>2</sup> sur un terrain de 14.000 m<sup>2</sup>, l'association Yezhoù ha Sevenadur accueillera en plus du collège Diwan et des associations culturelles bretonnes comme Kentelioù an Noz, le KDSK ou Skol an Emsav, de nouvelles structures telles que l'Office Public de la Langue Bretonne et la crèche « Youn ha Solena », Ce sera également un lieu hébergement de 80 lits, un restaurant, une salle d'exposition ..., **ce site sera un lieu de vie et de travail en langue bretonne comme il en existe peu en Bretagne.**

**Organiser le départ de Saint-Herblain est aussi une manière pour la Redadeg de mettre en valeur ce nouveau Centre Culturel Breton et d'attirer l'attention sur le travail des associations en Loire Atlantique pour la langue bretonne.**

Partir de Saint-Herblain / Nantes, nous rappelle aussi notre lutte pour la réunification de la Loire Atlantique à la Bretagne. Demande qui n'a pas encore abouti et qui nous est chère.

Partir de Saint-Herblain / Nantes, est plus qu'un symbole. Plus exactement, ça n'est pas le fruit du hasard en ces temps de discussions politiques.

Ar Redadeg a di da di ne prend pas position sur le terrain politique mais elle agit : la ville de départ pour la 5ème édition se situera en Loire-Atlantique ! Cela vaut tous les discours, non ?



**Yezhouù ha Sevenadur** est un lieu de vies en langue bretonne: vie scolaire, vie culturelle, vie intellectuelle et vie associative. En effet, c'est une structure qui héberge actuellement le collège Diwan de Loire-Atlantique, le KDSK / Centre de Ressources Culturelles

Celtiques, Kentelioù an Noz pour des cours et activités ludiques en Breton et Skol an Emsav qui dispense des formations longues de 6 mois en breton.

La structure accueille aussi tout au long de l'année des expositions, des séances de découverte du breton en famille, des veillées contes, des cours de musique, des matinées littéraires en breton, etc...



La toute première Redadeg était partie de Nantes en 2008, et depuis, chaque année la Redadeg est passée à Nantes. En 2014 ce fut l'occasion de festivités variées sur le thème de la culture et du sport.



### **L'enseignement du breton en Loire Atlantique**

5 écoles maternelle et primaires (2 Diwan, 2 Div Yezh 1 Dihun) et 2 collèges (Diwan et Rutigliano) rassemblent plus de 550 écoliers et collégiens sur les communes de Nantes et Saint-Herblain. Le breton est également enseigné dans un lycée nantais.

3 autres écoles Diwan sont présentes en Loire atlantique et un projet d'école Diwan est lancé sur Saint-Herblain.

De nombreuses associations dispensant des cours de breton à destination des adultes sont dynamiques dans le département. Dans l'agglomération nantaise, Kentelioù an Noz est l'association qui rassemble le plus d'élèves, en 2014/2015 plus de 150.

Cette dernière propose également des ateliers en langue bretonne : dans l'agglo nantaise, on peut cuisiner, jardiner, chanter, faire du théâtre, jouer au golf, s'auto-masser, créer une émission radio ou des bijoux, participer à un club de lecture, randonner, danser en breton. En 2016, elle proposera des ateliers footing en breton pour s'entraîner à la 5ème Redadeg.

Comme en 2012 à Douarnenez et en 2014 à Glomel, la Redadeg a privilégié une arrivée au cœur d'un évènement festif et cette année c'est le Trophée Roñsed-Mor qui a accueillera la course pour la langue bretonne.

## Arrivée à Lokoal-Mendon dans le Morbihan, le 7 mai 2016

C'est le Bagad Roñsed-Mor de Locoal-Mendon, soutenu à l'unanimité par la municipalité qui organisera la fête lors du Trophée Ronsed-Mor 2016.

Le Bagad de Locoal-Mendon, composé de nombreux musiciens bretonnats, a plus d'une fois démontré son respect de la langue bretonne et sa volonté de la mettre en avant lors de ce week-end de fête qu'est le Trophée Roñsed-Mor : soirées filaj du vendredi, après-midi théâtre/jeux pour les nombreux jeunes bretonnats de la commune et des alentours, concours de musique, danse et chants commentés en breton...

Le samedi soir du Trophée est composé d'un apéro-concert et d'un fest-noz. L'arrivée de la course sera donc le point de départ de la fête.



**Les nombreuses personnes qui, ayant couru quelque part en Bretagne participent à l'arrivée pourront ainsi découvrir ce trophée des bagadoù , organisé depuis 27 ans, et qui accueille environ 3000 personnes durant le week-end.**

Ce sera une nouvelle occasion de rencontre entre brittophones et non brittophones au cœur d'un évènement festif où pourront se mêler et échanger des gens venus de tous horizons.





*A la fin des années 60, sous l'impulsion d'Alain Le Buhé, un bagad d'enfants voit le jour à Locoal-Mendon. L'initiative remporte un franc succès qui fait naître, en 1969, le bagad Roñsed-Mor de Locoal-Mendon.*

*Dès lors, le groupe n'a cessé de perfectionner son art jusqu'à accéder à la prestigieuse première catégorie du Championnat national des Bagadoù, en 1981. La qualité de ses prestations lui a déjà valu d'obtenir 4 titres de Champion de Bretagne.*

*En dehors des concours, le bagad Roñsed-Mor produit une actualité musicale originale et de qualité. Il a publié de nombreux albums seul et a participé à des albums de Gilles Servat, Pascal Lamour, Denez Prigent, Pat O'May, Carlos Nuñez et Dan Ar Braz. Il a joué avec Alan Stivell, José Ángel Hevia, Michael Jones..*

*Le bagad a lancé en 1987, à Locoal-Mendon, le Trophée Roñsed-Mor, un festival bâti autour des concours de musique bretonne. Depuis, chaque année au mois de mai, ce trophée réunit pendant 4 jours les meilleurs musiciens de Bretagne et un public de novices comme d'amateurs.*

***La Redadeg est passée pour la première fois à Locoal-Mendon en 2012. Les membres du Bagad s'étaient mobilisés afin d'animer le passage, aux côtés d'une équipe locale dynamique, à l'origine de l'organisation d'un fest-noz sur la place du bourg.***

*Lors du passage sur la commune en 2014, une équipe de sonneurs très matinale (5h30 du matin !) a réveillé le bourg, afin de célébrer l'événement aux côtés des parents d'élèves de l'école et pour les kilomètres achetés par la commune et le bagad.*



#### ***L'enseignement du breton à Locoal-Mendon et ses environs.***

*Le breton est enseigné à l'école Notre-Dame des Fleurs de Locoal-Mendon (101 élèves), l'école Saint-Guigner de Pluvigner, l'école Saint-Michel de Carnac, l'école Saint-Joseph de Pluneret, l'école du Pont-Douar de Brec'h, l'école Saint-Gilles de Méziadec, l'école Sainte-Anne de Sainte-Anne d'Auray, l'école Saint-Joseph de Plumergat, les écoles Diwan et Sainte-Thérèse d'Auray. Pour le second degré, : collège-lycée Sainte-Anne à Sainte-Anne d'Auray et du collège de Kerfontaine à Pluneret. Les collèges de Pluvigner et d'Etel proposent un enseignement optionnel de la langue.*

*Dans un rayon de 30 kms, les villes de Vannes, Lorient, Riantec, Hennebont, disposent de nombreux établissements d'enseignement bilingue.*

# La Redadeg en quelques mots...

La Redadeg symbolise **la transmission de la langue bretonne** à travers les générations et les territoires tout en collectant des fonds pour favoriser la pratique du breton dans la vie sociale et familiale

Ainsi, la dernière édition qui a eu lieu en **mai 2014, de Morlaix à Glomel**, a permis de redistribuer **125 000 €**.

**Des milliers de personnes ont couru nuit et jour**, en parcourant **les 5 départements bretons** avec un **passage de relais** à chaque kilomètre, sur **1500 kms**

Cet événement est à la fois **solidaire, sportif, culturel, familial, populaire et festif**

**Le témoin**, symbole de la langue bretonne, **transporte un message** gardé secret, il passe de main en main et est lu à l'arrivée

**Un événement à fort impact médiatique, économique et culturel.**

**Evit ha gant an holl !**

